
■卓話者紹介　　　　　　　　　櫛渕光彦君
卓話は本日で２回目となるそうで、以前は
たけのこ学園で園長をしているときだそうで
す。教育界で活躍されご存知の方が多いと思
います。
昭和８年生まれ、群大卒業後小中学校の教
職につかれ、沼小校長を最後に現場から離れ
ました。その後、北毛青の家やたけのこ学園
園長、川場村教育長を務め、今年の３月まで
川場村歴史民族資料館の館長をされていて、
その中で江口きちについて調べられたようで
す。
私とは文化協会でお世話になり、利根沼田
美術協会長、新美術協会の会員で審査もされ
て、大型作品を今も出品中です。
郷土の歌人「江口きち」についてお話しい
ただきます。
■卓　話　　　　　　　　　　　
川場の文化人で昨年生誕100年を迎え、特

別展が行われ今でも親しまれています。今日
の資料に90周年の時の物を配布しました。
県立女子大の教授をしてた方が河井酔茗の
息子で散文の研究家でしたので、きちについ
て父が交流していてよく知っていましたの
で、県立博物館の方と資料をまとめていただ
き、川場で展示できるようになりました。
大正２年に川場で生まれ３人兄弟でした。

父はばくち好きで働きがなく、18才の時に
母を亡くし、老いた父、白痴の兄、４才下の
妹を抱え、生活は困窮し歌を詠むことだけを
生きがいとしていましたが、26才の時に兄
を道連れに自殺してしまいました。
父は流れて川場に来て、警察からも追われ
るような人だったのできちは嫌い許せず墓に
も入れないと言っていたが、許す気持ちにな

り、父の歌も詠み墓に入れることも承諾した。
兄に薬を飲ませ自分も薬を飲んで自殺したが
日記によると６月頃決意はしていたようでし
たが、歌も最後まで詠んで近所と変わりなく
付き合って11月実行してしまいました。
母が立派な人でしたので、栃木屋という食

堂を営んでいました。母の生まれが栃木でし
たので。
川場村ではきちを村史に載せてもいます。

きちは歌人として天才でしたが、それにも増
えて人柄が素晴らしく村民から尊敬される人
でした。
亡くなった後も慕われ、岩田橋の古峰神社

に石碑を建て、今はふれあい橋のたもとに移
転されています。これらも村民が盛りたてた
からです。教員だった宮内学氏、角田敏雄氏
や、賛同した仲間が文化活動を続け、きちを
大事にしてきたからです。お墓は桂昌寺にあ
ります。生誕100年記念行事も行い、今後も
愛される村民として川場村の宝を伝えたいと
思います。
是非お時間ありましたら民俗資料館にお寄

りいただき、多くの資料をご覧下さい。

■司　会　　　 南雲達也SAA出席委員長
■ソング　沼田ロータリーの歌　清野啓介君
■来賓及び来訪ロータリアン
前川場村歴史民族資料館館長　角田　貫様
沼田ローターアクト会長　　　吉野　真君

山田龍之介会長
秋の良い日となりましたが、27日御嶽山

が噴火し多くの方が犠牲となり、自然の力の
大きさを感じました。災害の時は助け合いが
大事であると思わされました。28日は地区
チャリティゴルフがあり、６名で参加し力を
発揮しきれず残念な結果となりました。
松野ガバナー補佐と渋川RCの例会に出席

しました。年間平均出席率85％以上、年に
２回100％出席例会があると聞いていました
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のでどんな例会か以前よりメイクの機会を待
っていました。今回出席し85％が理解でき
た気がしました。SAAの努力と各自の意識
の高を感じ、先輩クラブを見習いたいと思い
ました。
今日は笹川委員長のおかげで出席者が多く
ありがたいと思います。三大義務を大変と思
わず楽しんでいただきたいと思います。また、
Eクラブというネット上のロータリークラブ
があり、メイクもできます。後で桑原IT委
員長より紹介があります。忙しい方はご利用
を考えて、ホームページをご覧下さい。

桑原　滋幹事
◎広島土砂流災害義援金について
先週まで33,200円になりました。今週も
お願いします。
◎理事会の開催、次週例会終了後

◎SAA出席委員会　　 前田善成委員

◎ニコニコ委員会　　　　　小野里雅広委員
・山田龍之介君　28日地区チャリティゴル
フ大会に参加。結果は残念でしたが、打ち
上げは盛り上がりました。西田さん星野さ
んありがとう。卓話者に角田貫先生を迎え
楽しみにしています。
・保坂充勇君　沼田市教育委員になることが
議会承認されました。10月１日市長から
伝達されそうです。何をするのかわかりま
せんが宜しくお願いします。
・松野正一君　保坂さん教育委員おめでと
う。頑張ってね。
・櫛渕光彦君　27日恒例のちぐさ親子運動
会が秋空の下開催。協力いただいた関係各
位には感謝いたします。
・佐藤哲夫君　欠席が多くて申し訳ありませ
ん。
・ニコニコ一週間　角田貫先生をお迎えして
宮澤孝幸君　　深津卓也君　　阿形登氏君
宮内明彦君　　角田　隆君　小野里雅広君
星野貴明君　　荒井静雄君　　桑原　滋君
春日政志君　　前田善成君　　今井幸吉君
小暮正人君　　片山晃一君　　桑原　裕君
関　真一君　　水石清治君　　天野純一君
綿貫利彦君　　峯川卓美君　　木下　進君

清野啓介君　　南雲達也君　　桑原敏彦君
割田一敏君

◎財団BOX IN 宮内明彦副委員長
山田龍之介君　桑原　滋君　　松野正一君
赤間昌彦君　　今井幸吉君　　春日政志君
前田善成君　　宮澤孝幸君　　角田　隆君
綿貫利彦君　　深津卓也君　小野里雅広君
小暮正人君　　片山晃一君　　保坂充勇君
桑原　裕君　　水石清治君　　櫛渕光彦君
木下　進君　　割田一敏君　　宮内明彦君　

◎米山奨学委員会　　　　　桑原　裕委員長
米山豆辞典を配布いたしました。10月は

米山月間ですので、寄付のご協力をお願いし
ます。米山奨学のあゆみや、入口出口の資金
がどう使われ成果を上げているかお読みいた
だき理解下さい。日本で当地区は10位の資
金を集めています。その中で渋川に次いで小
差で２位です。寄付目標は16,000円ですが
２万円以上でお願いしたいと考えます。重ね
てお願いいたします。
◎IT広報委員会　　　　　桑原伸一郎委員長
インターネット上のロータリークラブで

す。通常の例会の通り報告事項があり、卓話
はテーマに対して意見等を送信してメイクに
なり、カードが送付され自クラブに届け出ま
す。１回1000円でクレジット決済です。１
度ご覧下さい。
◎沼田ローターアクト　　　　吉野　真会長
日頃よりご指導ご支援いただきありがとう

ございます。10月23日（木）19時沼田ボウ
ル会費2000円、終了後焼肉じゅじゅで5000
円会費懇親会を行います。恒例のゑびす溝で
チャリティバザーを９日に行います。物品の
ご提供のご協力をお願いします。お一人様２
点以上をお名前を付けて例会場に11月４日ま
でにお願いします。ボーリングにはオブザー
バーも歓迎しますので是非ご紹介下さい。

・例会出席３分の２以上で成立。
・議題、当クラブ定款及び細則の変更
・議　長　山田龍之介君
・上提者　桑原　滋幹事
資料で配付し幹事が、説明を読み上げ説明
とした。

・議長より賛否を挙手により取る。
全員賛成で可決承認。

幹事報告

委員会報告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

63名 36名 14名 82.59 ％

臨 時 総 会


